
Protokoll der MGV des Forum Papiertheater e.V. vom 26.04.2025 
 

TOP 1: Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder zur diesjährigen MGV. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Einladung erging fristgerecht. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

17 Mitglieder anwesend; 18 Stimmübertragungen vergeben 

Mit 16 Ja Stimmen und 1 Enthaltung wurde das Protokoll aus 2024 angenommen 

Änderung zur TO wurden einstimmig angenommen: 

TOP 5: keine Wahl des 1. Vorsitzenden, da dieser 2024 für 4 Jahre im Amt bestätigt wurde.  

TOP 3d: Entlastung Schatzmeisterin und Entlastung Vorstand 

TOP 3: Berichte 

a: Handwerksmesse Exempla in München 

Die Präsenz des Forum Papiertheater e.V. durch Hannes Papirnik; Sabine Herder; Alexander 
Spemann, und teilweise, Sabine und Armin Ruf, wurde ein voller Erfolg für den Verein und das 
Medium Papiertheater. 

Eine Woche lang spielten, bauten, informierten und stellten die Kolleg*innen Exponate rund um 
das Thema Papiertheater aus, das vom Publikum mit großem Interesse aufgenommen wurde. 

Der Veranstalter ist an einer weiteren Zusammenarbeit mit dem Forum Papiertheater e.V. 
interessiert und bleibt mit dem Vorstand in Kontakt. 

Publikation für pädagogische Arbeit 

Ursprünglich war angedacht, Robert Poulters Heft, „Model Theatre. An Easy Step by Step Guide 
on how to Make Your Own Theatres and Productions“ in einer deutschsprachigen Übersetzung in 
Druck zu geben und Interessierten zugänglich zu machen. 

Aus unterschiedlichen Gründen kam es leider nicht zu einer Umsetzung. 

Aus diesem Grund hat der 1. Vorsitzende den Vorschlag eingebracht das Falttheatermodell von 
Per Brink Abrahamsen als Vorlage einer praxisnahen pädagogischen Publikation selbst zu 
entwerfen und so eine Druckversion als Anleitung und Grundlage für Workshops und 
Interessierte am Bauen und Spielen von Papiertheaterproduktionen zu generieren. 

Inventarisierung Sammlung Rüdiger Koch 

Nach Angaben von Nina Schneider ist die Inventarisierung der Sammlung ist umfassend und 
arbeitsintensiv. Ein leichter Zugang zur Sammlung für alle Interessierten ist leider kompliziert in 
der Umsetzung. 

Aus diesem Grund sind die Spendengelder noch nicht investiert. 

 



 

b: Kassenbericht 

Die Schatzmeisterin gab einen Bericht zum abgelaufenen Jahr 2024. Es wurde mit einem Plus in 
Höhe von € 23.713,92.- beendet, was u.a. der Spenden anlässlich des Todes von Rüdiger Koch 
zu verdanken ist.  

Novum des Haushaltsplan 2025 ist, dass die finanzielle Unterstützung (3000.-€) durch die Stadt 
Hanau, erstmals, nicht mehr inkludiert ist.  

Grund hierfür ist die einstimmig beschlossene Satzungsänderung aus der hervorgeht, dass 
beiderseitige Verpflichtungen der Stadt Hanau und des Forum Papiertheater e.V., durch einen 
noch zu schließenden Aufhebungsvertrag, obsolet sein werden. 

Der Haushaltsplan 2025 wurde einstimmig beschlossen. 

c: die Rechnungsprüfer wurden einstimmig entlastet 

d: die Schatzmeisterin und der Vorstand wurden einstimmig entlastet  

e: als 1. Rechnungsprüfer wurde Bernd Bischoff einstimmig gewählt. 

     als 2. Rechnungsprüfer wurde Armin Ruf einstimmig, mit einer Enthaltung, gewählt. 

TOP 4: Satzung 

Die Satzung wurde in ihrer aktualisierten Neufassung einstimmig angenommen. 

TOP 5: Wahlen 

Sabine Ruf wurde mit einer Enthaltung und einer Gegenstimme wieder zu Schatzmeisterin 
gewählt. 

Rainer Sennewald wurde einstimmig, mit einer Enthaltung, zum 1. Beisitzer gewählt. 

Brigitte Lehnberg wurde einstimmig, mit einer Enthaltung, zur 2. Beisitzerin gewählt. 

TOP 6: Sachstand Museum 

Nina Schneider versichert, dass die Eröffnung des Museums in 2025 stattfinden wird. Einen 
genaueren Termin kann sie nicht benennen, zu häufig wurde dieser schon verschoben. 

Bei der Eröffnung wünscht sich die Stadt Hanau eine Beteiligung durch das Forum Papiertheater 
e. V. Näheres hierzu kann erst realisiert werden, wenn der Termin bekannt sein wird. 

Auch erinnert sie, dass noch ein kleiner Raum mit Dokumenten und Unterlagen des Forum 
Papiertheater e. V. existiert, der dringend gesichtet und ausgeräumt werden muss. 

TOP 7: Verschiedenes 

Sabine Herder stellt ein „Roll up“ für Werbezwecke mit Signet des Forum Papiertheater e. V., 
über dessen Anschaffung auf der letzten MGV beschlossen wurde, vor. 

Bernd Bischoff schlägt vor das Papiertheater in den verschiedenen Bundesländern über den 
Bund Deutscher Amateurtheater, die auch Figurentheater betreuen, zu bewerben, um eine 
höhere Präsenz des Papiertheaters zu generieren. 



Fördermitglied werden! Die Idee ist, neue Aufkleber (wetterfest und größer) mit QR – Code und 
Hinweis auf die Website zu gestalten. 

Es wird diskutiert, wie werbewirksam Website, Newsletter, Social Media oder Infoflyer sein 
können, um neue Mitglieder zu gewinnen. 

Der Eintrag zu Papiertheater bei Wikipedia ist inaktuell. Er sollte aktualisiert werden. 

Die Thüringer Figurentheatertage finden vom 15. - 17. August 2025 in Lehesten statt. 12 Bühnen 
mit 40 Vorstellungen werden vor Ort sein und für das Publikum spielen. 

Es bietet sich an, künftig die MGV des Forum Papiertheater e.V. im Rahmen eines Festivals 
stattfinden zu lassen, wo ohnehin viele Vereinsmitglieder zusammentreffen oder sie an 
Institutionen zu organisieren, die selbst Papiertheaterbestände halten, z.B. am Stadtmuseum 
Berlin oder an der Theaterwissenschaftlichen Sammlung in Köln. 

 

Für das Protokoll verantwortlich: Ursula Hering, Schriftführerin 

Sonntag, den 27.04.2025 


